
 

1 

 

BORRADOR DEL ACTA DE LA COMISIÓN TÉCNICA DE LA SIDRA Y EL 

VINO DE FECHA 27 DE MARZO DE 2017 

 En Villaviciosa, en la escuela de Agricultura, siendo las 9:20 horas del día 27 de 
marzo de 2017, se reúnen las siguientes personas: 

REPRESENTANTE ORGANISMO 

Miguel Ángel Hevia Asociación de Sidra Asturiana (ASSA)  

Alicia Fernández Fernández Consejo Regulador DOP “Vino de Cangas" 

Daniel Ruiz Díaz Consejo Regulador DOP “Sidra de Asturias” CRSA  

Jorge García CAMPOASTUR  

José Mª Martínez Asoc. Productores Vino de Cangas  (APROVICAN) 

Belén Suárez Investigadores SERIDA  

Enrique Dapena Investigadores SERIDA  

Ramón Juste Jordán  Presidente  

Carmen Díez Monforte  Secretaria  
 

todas ellas miembros de la Comisión Técnica de la Sidra y el Vino del SERIDA, 
convocadas por correo electrónico de fecha 9/3/2017 para celebrar una reunión, con el 
siguiente orden del día: 

1) Información del Presidente de la Comisión. 
2) La investigación en el ámbito de la sidra y el vino en el SERIDA. 
3) Información de interés sobre posibilidades de financiación en materia de I+D+i. 
4) Participación de los diferentes miembros de la Comisión. 
5) Ruegos y preguntas. 

. 
 

 Se inicia la reunión con unas palabras del presidente explicando que el SERIDA ha 
organizado las Comisiones Técnicas por mandato del Consejo Regional de Desarrollo 
Agroalimentario (CRDA), con el fin de promover un mayor acercamiento al sector. 
Explica asimismo las funciones del CRDA. También explica la delicada situación actual 
de las convocatorias de I+D+I en al ámbito agroalimentario, hasta el año 2015 
gestionadas por INIA, y que a partir del próximo año 2017, como consecuencia de la 
creación de la Agencia Estatal de Investigación, deben  ser gestionadas por dicha 
agencia en competencia con el resto de las áreas de conocimiento y sin tener en cuenta 
las especificidades metodológicas y regionales de la investigación agraria. 
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 A continuación, cede la palabra a los investigadores del SERIDA Belén Suárez y 
Enrique Dapena que presentan las actividades desarrolladas por sus grupos (se adjuntan 
presentaciones). 
 Abordando el punto 3 del orden del día, Carmen Díez Monforte presenta las diferentes 
vías de financiación existentes para la consecución de fondos en materia de I+D+i, tanto 
para los organismos de I+D+i como para empresas u otras entidades. Se adjunta 
presentación. 
 

 A continuación el presidente cede la palabra a los participantes en la comisión. 
 

 Desde la DOP Sidra de Asturias, Daniel Ruiz manifiesta la satisfacción por el inicio de 
la actividad y el interés por la participación en la convocatoria de GOs, con especial 
interés en los temas de selección varietal. 
 

 Jorge García, de CAMPOASTUR, resalta su relación con los productores de Vino de 
Cangas y opina que la actividad de selección varietal para los manzanos de sidra está 
correctamente encarrilada. Explicita su preocupación con los temas de fitoplasmosis y 
de presencia de roedores en las plantaciones y plantea la viabilidad de la realización de 
ensayos monovarietales de sidra. 
 

 Desde ASSA, Miguel Hevia se felicita por el arranque de la actividad de estas mesas, 
y por los avances que ya se han experimentado en relación a los trabajos del programa 
de fruticultura respecto al tema de selección varietal, para el cual ya se han celebrado 
varias reuniones. Propone la creación de grupos de trabajo en el seno de la propia 
comisión y anima a la creación y arranque de un grupo para el tema de la sidra con el 
Área de Tecnología de los Alimentos (métodos de clarificación de la sidra natural). Se 
propone una reunión para la última semana del mes de abril. 
 

 Asimismo ruega que los plazos que se establezcan en los diferentes ámbitos de trabajo 
sean respetados para que todos los participantes puedan mantener sus dinámicas de 
trabajo y realizar sus planificaciones. 
 

 Desde el CR de la DOP Vino de Cangas, Alicia Fernández espera un avance 
importante en las actividades ahora que el trabajo realizado por el SERIDA en el ámbito 
de la selección y caracterización de clones de interés ya está finalizado. Presentan como 
temas de mayor interés: 
 

� Dificultades para establecer un campo base 
� Uso de herbicidas 
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� Disponibilidad de planta certificada 
� Clones resistentes a enfermedades fúngicas 

 

 Manifiestan su interés en la participación de la convocatoria de GOs con un proyecto 
sobre estudio de la química de la madera de roble para envejecimiento, para el que, 
desde el SERIDA, se ofrece la colaboración, ya que existen investigadores en el Área de 
Tecnología de los Alimentos que tienen experiencia en la materia. 
 Asimismo declaran interés en el desarrollo de herramientas tecnológicas para la 
medida de la trazabilidad y la identificación de variedades empleadas (caracterización). 
 

 Y sin más que tratar, se levanta la sesión a las 11:10, de los que como secretaria doy 
fe. 
 
 
 
 
 

 

Fdo. Carmen Díez Monforte 

Secretaria 

 

        VºBº Ramón Juste Jordán 

        Presidente 


